
-------ACTA DA REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO DA ESCOLA------ 

---SUPERIOR AGRÁRIA DE SANTARÉM, DE 30 DE MARÇO DE 2011--- 

ACTA Nº 8/2011 

Ao dia trinta de Março do ano dois mil e onze, pelas quinze horas e trinta minutos, 
reuniu o Conselho Pedagógico (CP) da Escola Superior Agrária de Santarém (ESAS), 
na sala do referido órgão, com a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------- 

1. Informações; ---------------------------------------------------------------------------------- 

2. Aprovação da acta da reunião anterior; -------------------------------------------------- 

3. Apresentação e aprovação do relatório de actividades; -------------------------------- 

4. Outros assuntos. ------------------------------------------------------------------------------ 

A reunião foi presidida pela Presidente do CP, Prof. Adjunta Maria Antonieta Borges 
Soares e Simas Santana. Estiveram presentes todos os membros do CP que 
assinaram a folha de presenças anexa ao presente documento. ------------------------- 

No primeiro ponto da ordem de trabalhos, a Presidente do CP informou que estava 
a decorrer, em simultâneo com a reunião do CP, uma sessão de divulgação do 
Programa Erasmus que será repetida na 4ª feira, dia 6 de Abril, às 14h30min no 
anfiteatro do edifício de aulas. Informou também que tinha sido recebido um 
documento do CCISP (Conselho Coordenador dos Institutos Superiores Politécnicos), 
a lastimar a situação económica de todas as escolas do ensino superior, devido aos 
problemas orçamentais que estão a sentir. ------------------------------------------------- 

Não havendo mais informações quer da mesa, quer da assembleia, passou-se de 
seguida para o segundo ponto da ordem de trabalhos, “Aprovação da acta da 
reunião anterior”. Após ligeiras alterações sugeridas pelo Equiparado a Assistente 
do 2º triénio Luís Fortunato passou-se à votação da acta da reunião ordinária 
nº7/2011 de 10 de Fevereiro de 2011, tendo sido aprovada por maioria com 2 
(duas) abstenções (dezoito votantes). -------------------------------------------------------- 

No terceiro ponto da ordem de trabalhos a Presidente do CP referiu a necessidade 
de apreciação e votação do Relatório de Actividades do CP no sentido de o mesmo 
ser integrado no Relatório de Actividades da Escola a submeter à Assembleia de 
Escola. Na apresentação do documento a Presidente do CP referiu que, como 
membro da Comissão de Avaliação e Qualidade da ESAS (CAQ), e posteriormente 
Presidente dessa Comissão, por nomeação do Director, participou nas várias 
reuniões da comissão de avaliação do IPS e implementou, em conjunto com a 
Direcção e Centro de Informática do IPS (CIIPS), a distribuição de inquéritos aos 
estudantes e aos docentes “on-line”. Neste âmbito informou que sente alguma 
preocupação, uma vez que este modelo de inquéritos conduzidos “on-line” não 
está a correr como esperado: os resultados obtidos, referentes ao semestre ímpar 
do ano lectivo 2009/2010, nunca foram entregues pelos responsáveis do CIIPS; e os 
referentes ao semestre par do mesmo ano lectivo proporcionaram poucas respostas 
face a anos anteriores. -------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à elaboração do calendário das avaliações referiu que, no actual 
semestre, não tinha pedido a colaboração dos estudantes devido à necessidade de 
o processo ter que decorrer num período temporal mais curto. ------------------------- 



Não havendo, por parte dos outros membros do Conselho, propostas de alteração 
significativas e após pequenas modificações sugeridas pelo Equiparado a Assistente 
do 2º triénio Luís Fortunato passou-se à votação do Relatório de Actividades do CP. 
O Relatório de Actividades foi aprovado por maioria com uma abstenção (vinte e 
um votantes). ------------------------------------------------------------------------------------- 

No último ponto da ordem de trabalhos “Outros assuntos”, vários membros do CP 
manifestaram preocupação com a falta de informação associada aos inquéritos 
realizados, quer aos estudantes quer aos docentes e funcionários não docentes, que 
poderá determinar consequências graves em futuras avaliações de cursos e da 
própria escola. Para além das prováveis consequências gravosas para a escola, 
considerou-se muito negativa a interrupção de um processo que apresenta um 
histórico muito considerável. Os membros do CP manifestaram surpresa pelo facto 
de estas situações serem apenas identificadas e sinalizadas pela ESAS, no universo 
das escolas do IPS. A Professora Coordenadora Ana Neves referiu que o único curso 
da escola cujo processo de avaliação ainda recorre ao modelo antigo (formato de 
papel) é o Mestrado em Sistemas de Prevenção e Controlo Alimentar.------------------ 

Alguns membros sugeriram que determinados actos como inquéritos, matrículas, 
pagamentos de propinas, entre outros, deveriam poder ser contemplados nas 
modalidades anteriores até que os correspondentes formatos informáticos estejam 
totalmente testados e sejam operacionais. ------------------------------------------------- 

A estudante Patrícia Graça reforçou a urgência da necessidade de se colocarem 
rampas de acesso em alguns dos edifícios da escola para garantir igualdade de 
oportunidades a estudantes com dificuldades de mobilidade. Nesse sentido, a 
estudante Fátima Lopes que simultaneamente integra o Núcleo Técnico da ESAS, 
explicou que as referidas rampas foram contratadas e estão em fase de elaboração. 

Foi decidido por unanimidade enviar ao Director, sob a forma de extracto de acta, 
as sugestões apresentadas neste ponto. ----------------------------------------------------- 

Não existindo outros assuntos a tratar a estudante Bárbara Cunha propôs a 
aprovação da acta em minuta, que foi aprovada por unanimidade. --------------------- 

A mesma vai ser assinada pela Presidente do CP, Professora Adjunta Maria 
Antonieta Borges Soares Simas Santana e pela Vice-Presidente do CP, Professora 
Adjunta Rosa Maria Gomes Marques Santos Coelho. --------------------------------------- 

 

 

____________________________________________________________ 

(A Presidente do Conselho Pedagógico) 

 

 

_____________________________________________________________ 

(A Vice-Presidente do Conselho Pedagógico) 


